

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUÉBEC

“ Les Evêques de Québec, ” par Mgr Henri Têtu

“ Les Evêques de Québec, ” tel est le titre du nouvel ouvrage que nous devons à la plume de Mgr Henri Têtu. Nous avons salué son apparition avec plaisir, nous l'avons parcouru avec le plus grand intérêt et nous présentons à l'auteur nos justes et sincères félicitations.

Nous avons salué avec plaisir l'apparition de ce compendium de l'histoire de l'Eglise du Canada, parce qu'il est l'œuvre d'un confrère et qu'il comble une lacune importante. Nous l'avons parcouru avec le plus grand intérêt, parce qu'il est instructif et édifiant tout à la fois. Nous présentons nos justes et sincères félicitations à l'auteur, parce que ces notices biographiques sont écrites avec talent et avec l'intention réelle d'être impartial.

C'est dire clairement que l'écrivain ne s'est pas contenté du rôle de simple chroniqueur, et que ses appréciations et ses réflexions viennent assez souvent reposer le lecteur, et diversifier des récits qui, sans cela, risqueraient parfois d'être monotones. Ce droit appartient à tout le monde, et Mgr Têtu est loin d'avoir déprécié son travail, en usant de ce droit, et en partant des jugements qu'il a trop de modestie, du reste, pour donner comme incontestables. La note générale appréciant le rôle de chaque évêque en particulier, nous semble assez juste, et si nous étions tentés de faire des réserves, elles porteraient sur des points secondaires plutôt qu'essentiels.

Il est dit dans “ l'Avant-Propos ” : “ Ce livre sera donc édifiant dans son ensemble, sinon dans tous ses détails. ” Rien de plus vrai que ceci, comme chacun peut en juger par lui-même. Non